



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



## DULCE MARÍA SAURI INTERPONE RECURSO ANTE EL TEPJF PARA EVITAR QUE ALEJANDRO MORENO CONTINÚE COMO PRESIDENTE DEL PRI



La división al interior del PRI se vive como nunca antes y ante la necesidad de **Alejandro Moreno** de mantenerse en la dirigencia más tiempo del que tiene establecido legalmente, militantes distinguidos de ese instituto político ya acudieron a las instancias competentes para evitar que se perpetúe en el cargo. Tal es el caso de la exdirigente de ese partido **Dulce María Sauri** que, junto con los senadores **Claudia Ruiz Massieu** y **Miguel Ángel Osorio**

**Chong** interpusieron un recurso de inconformidad en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que se le turnó al INE en contra los acuerdos alcanzados en la sesión del Consejo Político de ese partido el 19 de diciembre del Consejo Político Nacional del PRI. Y es que los priistas inconformes argumentan que en esa sesión extraordinaria donde se modificaron 14 artículos de sus Estatutos y diversas disposiciones contenidas en cuatro reglamentos se impugnó porque se reunieron las condiciones de urgencia justificada, mandato legal (como en el tema de violencia política en contra de las mujeres), ni tampoco ha culminado la reforma electoral que obligue a un ajuste estatutario. Cabe recordar que dentro de las disposiciones reformadas destaca la del artículo 83, f. XXXVII de los Estatutos que se refiere a la prolongación del periodo de la dirigencia nacional que, por cierto, vence el próximo 19 de agosto. Además se dotó al Consejo Nacional de la facultad de prorrogarla por 90 días hábiles (mediados de diciembre) si su gestión concluyera dentro de ese plazo antes del inicio del proceso electoral. Los priistas tienen razón pues a todas luces, una reforma impulsada y aprobada para beneficiar a la actual dirigencia. Ante esta situación **Sauri Riancho** decidió acudir al juicio de protección de los derechos políticos del militante ante la Comisión Nacional de Justicia Partidaria, al igual que otros consejeros nacionales, ex presidentes del CEN del PRI. Estamos desahogando, dijo el procedimiento con una serie de retrasos, muy posiblemente para alcanzar la declaratoria de constitucionalidad y legalidad del INE. Cabe mencionar que Dulce María Sauri se desempeñó como gobernadora interina de Yucatán entre el 14 de febrero de 1991 y el 1 de diciembre de 1993. Además ha sido presidenta de dicho partido de 1999 al 2000. Ha sido diputada federal y senadora, representante de su estado natal en el Congreso de la Unión. Y en abril del 2017, fue nombrada directora regional del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, con sede en Mérida, Yucatán, entre otros cargos.

## ADÁN AUGUSTO LÓPEZ APOYA A DELFINA GÓMEZ Y SUS SIMPATIZANTES TEJEN REDES DE APOYO RUMBO A LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL



El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López** tuvo un fin de semana ocupado pues estuvo en Texcoco donde acompañó a la candidata a la gubernatura por el Estado de México, **Delfina Gómez**, en su cierre de precampaña. Y mientras él cerraba filas en torno a la maestra **Delfina** sus simpatizantes se mantuvieron activos. En Tijuana más de mil unidades de todas las organizaciones del transporte masivo de la entidad y sus chóferes se concentraron en la avenida principal de la Tercera Etapa del Río, para manifestar su respaldo al secretario de Gobernación. Mientras que en Guerrero el coordinador estatal del movimiento Sigue López, **Yoshio Ávila**

encabezó la toma de protesta de coordinadores en apoyo al secretario, en la región de La Montaña.



### MARCELO EBRARD: MÉXICO DONARÁ 6 MILLONES DE DÓLARES PARA SIRIA



El gobierno mexicano se sumó a las muestras de solidaridad de otros países en torno a Siria luego de que sufrió un sismo que ha cobrado la vida de miles de personas. A decir del secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, el gobierno de México donará 6 millones de dólares para ayudar a Siria. Detalló que la ayuda se hará mediante la Organización de las Naciones Unidas. El canciller también descartó una posible confrontación con Estados Unidos después de que México anunció que buscará crear un frente para exigir que se elimine el bloqueo comercial contra Cuba. "México ha guardado esta postura desde 1962. México y Estados Unidos somos aliados, pero no tenemos intereses idénticos, México es un país de Latinoamérica", señaló. En este sentido, Ebrard insistió que "lo que propone el presidente López Obrador es 'ya dejemos atrás el pasado, levántese ese tipo de bloqueos y tratemos de crear una convivencia fraterna en las Américas'".

### RICARDO MONREAL EL SENADO ACATARÁ RESOLUCIÓN DE LA CORTE EN TORNO AL PLAN B



El senador **Ricardo Monreal** aseguró que el Senado respetará el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre el Plan B de la Reforma Electoral, luego de que la oposición, consejeros del INE y representantes de la sociedad civil anunciaron que la impugnarán, una vez que sea aprobada en dicha cámara. Monreal siempre congruente aseguró que asume su responsabilidad sobre la enmienda electoral, aunque no precisó la fecha para su discusión en el Pleno. Recordemos que el jueves y viernes pasado, personal técnico y consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), así como representantes de la sociedad civil, que fueron recibidos por Monreal y otros senadores, advirtieron que si se ratifica el Plan B se recortará el 84.6% del personal del Servicio Profesional Electoral Nacional y se pondrá en riesgo la organización de los comicios. El zacatecano coincidió con algunas de las observaciones de los consejeros del INE y de la sociedad civil, pero dejó en claro que el Senado no puede hacer modificaciones a lo ya aprobado por ambas cámaras. Así **Monreal Ávila** recordó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) es la que se encarga de revisar la constitucionalidad de las normas generales, actos u omisiones del Poder Legislativo, por lo que el Senado acatará la resolución que, en su momento, emita esta instancia sobre la reforma electoral. Por lo pronto **Ricardo Monreal** y **Adán Augusto López** se reunieron en las oficinas de la Junta de Coordinación Política se reunieron en instalaciones de la Cámara Alta, para tratar temas pendientes de la agenda legislativa, entre ellos, la discusión y aprobación del llamado plan 'B' en materia electoral, entre otros como la designación de dos comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) que urge sean nombrados ya que sólo quedan 47 días para hacer estas designaciones o, de lo contrario, el Instituto dejará de operar de facto.

### IGNACIO MIER: MORENA DEFENDERÁ LA REFORMA ELECTORAL



El coordinador de la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, **Ignacio Mier**, siempre leal a sus principios y al proyecto de la Cuarta Transformación indicó que su fracción defenderá la reforma electoral. De gira por Tabasco, destacó que son los ciudadanos quienes llevan 30 años construyendo un instituto electoral que realmente garantice un sistema democrático, "es una lucha que se ha emprendido desde la ciudadanía". **Mier Velazco** reiteró que la reforma electoral surge del reclamo de los mexicanos, ante el despilfarro de recursos que los consejeros del INE realizan con el dinero de todos, y recordó que el órgano electoral maneja sin elecciones más de 13 mil millones de pesos anuales. Lo cierto es que como dice **Ricardo Monreal** la decisión final la tomará la Corte si es que el legislativo no alarga la discusión y de tiempo al Poder Judicial resolver las impugnaciones de la oposición, pues la fecha límite es el 2 de junio. Veremos.

### MIGUEL ÁNGEL MANCERA PLANTEA PROHIBIR FABRICACIÓN, POSESIÓN Y PORTACIÓN DE ARMAS 3D



**Miguel Ángel Mancera Mancera Espinosa** coordinador del PRD en el Senado, propone modificaciones a la ley para prohibir la creación de armas de fuego mediante la impresión 3D. Y es que el legislador aseguró que en Europa este tema ya es una realidad y representa un peligro pues en España aseguraron a personas que presuntamente estaban dispuestas a realizar una actividad delictiva con armas de fuego elaboradas con esta tecnología. "Se pide una modificación a la ley de armas de fuego y explosivos, es ahí el objetivo y efectivamente cubrir todos los trayectos, es decir, la aportación, la fabricación, la comercialización y la introducción al país así como la venta de las impresoras con fines de fabricación de armas de fuego y explosivos", dijo Mancera Espinosa.



## VICTOR FUENTES GESTIONA DRON PARA MONITOREO DE LA CALIDAD DEL AIRE EN MONTERREY



Muy buenas noticias para los ciudadanos de Nuevo León pues éste se convertirá en la primera entidad que contará con un dron de alta precisión para detectar emisiones contaminantes. Lo anterior se logró tras una acuerdo que hizo el senador de la República, **Víctor Fuentes Solís** con la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). El senador del PAN se reunió con **Blanca Alicia Mendoza Vera**, titular del órgano donde se convino hacer inspecciones con el aparato de alta tecnología en la Zona Metropolitana de Monterrey. **Fuentes Solís**, agregó que de esta manera se podrá tener un diagnóstico más exacto que permita generar las acciones para reducir las emisiones contaminantes y por ende, la mejora de la calidad del aire.

## RUBÉN ROCHA ANUNCIA MÁS RECURSOS PARA SEGURIDAD PÚBLICO



El trabajo y compromiso del gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha Moya** está rindiendo frutos y muestra de ello es que para este año el estado contará con 45 millones de pesos más del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP). Lo que representan 22 millones más a los 23 millones que ya se tenían contemplados en el presupuesto del año 2023 que sería de 246 millones de pesos, a los cuales se les sumará este incremento de 23 millones de pesos. Enhorabuena

## ENRIQUE GALINDO DESTACA AUMENTO EN EL TURISMO DE SAN LUIS POTOSÍ



El alcalde de San Luis Potosí, **Enrique Galindo** está muy contento pues en 2022 la actividad turística de la capital potosina fue superior al desempeño que mostró el año pasado. Como prueba, dijo que la atracción de visitantes en la ciudad de San Luis Potosí se incrementó en 29.1% a tasa anual. A su vez, la derrama económica creció 33 puntos porcentuales y el tráfico de pasajeros por vía aérea se aceleró en 19.81%. Enhorabuena.

[www.hectormunoz.com.mx/](http://www.hectormunoz.com.mx/)

[@hector\\_munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz